

2. Model Semiotik Roland

Roland Barthes dikenal sebagai salah seorang pemikir strukturalis yang getol mempraktikkan *model linguistic* dan semiologi Saussurean. Ia juga intelektual dan kritikus sastra Prancis yang ternama; eksponen penerapan strukturalisme dan semiotika pada studi sastra. Barthes menyebutnya sebagai tokoh yang memainkan sentral dalam strukturalisme tahun 1960-an dan 70-an.

Adapun lima kode yang ditinjau Barthes adalah: (a). *Kode Hermeneutik* (kode teka-teki). Yaitu berkisar pada harapan pembaca untuk mendapatkan “kebenaran” bagi pertanyaan yang muncul dalam teks. Kode teka-teki merupakan unsur struktur yang utama dalam narasi tradisional. (b). *Kode Semik* (makna konotatif). Yaitu banyak menawarkan banyak sisi. Dalam proses pembacaan, pembaca menyusun tema suatu teks. Ia melihat konotasi kata atau frase tertentu dalam teks dapat dikelompokkan dengan konotasi kata atau frase yang mirip. Jika kita melihat suatu kumpulan suatu konotasi, kita menemukan suatu tema di dalam cerita. (c). *Kode Simbolik*. Yaitu merupakan aspek pengkodean fiksi yang paling pascastruktural, suatu tepatnya menurut konsep Barthes, pascaruktural. Hal ini didasarkan pada gagasan bahwa makna berasal dari beberapa oposisi psikoseksual yang melalui proses. Misalnya, seorang anak belajar bahwa ibunya dan ayahnya berbeda satu sama lain dan bahwa perbedaan ini juga membuat anak itu sama dengan satu di antara keduanya dan berbeda dari yang lain-atau pun pada taraf pemisahan dunia secara kultural

dan *primitive* menjadi kekuatan dan nilai-nilai yang berlawanan yang secara mitologis dapat dikodekan. (d). *Kode Proaretik* (kode tindakan) yaitu dianggapnya sebagai perlengkapan utama teks yang dibaca orang; artinya, antara lain, semua teks yang bersifat naratif. Jika Aristoteles dan Todorov hanya mencari adegan-adegan utama atau alur utama, secara teoritis Barthes melihat semua lakuan dapat dikodifikasi, dari terbukanya pintu sampai petualangan yang romantis. (e). *Kode Gnomik* (kode kultural banyak jumlahnya). Yaitu kode ini merupakan acuan teks ke benda-benda yang sudah diketahui dan dikodifikasi oleh budaya. Menurut Barthes, realisme tradisional didefinisi oleh acuan kepada yang telah diketahui.

Roland Barthes mengatakan bahwa ada level makna yang berbeda, penandaan tingkat pertama (*first-order signification*) disebut denotasi, yang pada level ini tanda disebutkan terdiri dari penanda dan petanda. Sedangkan konotasi pada penanda tingkat kedua menggunakan tanda denotasi dan sebagai penandanya. Adapun pengertiannya sebagai berikut:

- (a). Denotasi adalah hubungan yang digunakan di dalam tingkat pertama pada sebuah kata yang secara bebas memegang peranan penting di dalam ujaran. Makna denotasi bersifat langsung, yaitu makna khusus yang terdapat dalam sebuah tanda, dan pada intinya dapat disebut sebagai gambaran sebuah petanda.
- (b). makna konotatif bersifat subjektif dalam pengertian bahwa ada pergeseran dari makna umum. Karena sudah ada penambahan rasa dan nilai tertentu. Bila makna denotatif hampir dapat

berawal membangkang terhadap kedua orang tua, namun orang tersebut sadar, bahwa surga yang sangat dekat adalah kedua orang tua yang sangat mudah kita dapatkan. Sebagai seorang anak, hendaklah kita berbuat baik terhadap keduanya, karena salah satu pahala yang paling besar adalah berbakti terhadap kedua orang tua.

Oleh karena itu, peneliti mengambil film tersebut agar semua manusia dapat senantiasa berbuat baik terhadap kedua orang tua mereka. Selagi diberi kesempatan usia, maka jangan mensia-siakan usia yang tersisa dalam hidup ini. Dan apabila orang tua meminta sesuatu yang sekiranya itu masih dibatas wajar dan di ridhoi oleh Allah maka hendaklah segera kita menjalankannya selagi sempat. Karena Allah mencintai manusia yang berbakti terhadap kedua orang tuanya.

2. Menentukan Tema

Setelah melalui banyak pertimbangan, akhirnya peneliti memilih makna *Birrul Walidain* dalam film sebagai bahan penelitian. Kemudian peneliti mengambil keputusan judul yaitu “Makna *Birrul Walidain* Dalam Film *Ada Surga Di Rumahmu*”.

Maka *Birrul Walidain* peneliti ambil supaya dapat memberikan motifasi dan kesadaran akan pentingnya berbakti terhadap kedua orang tua, baik ketika kita dalam waktu yang luang maupun sebaliknya. Karena Allah benar – benar membenci orang yang tidak mencintai kedua orang tua mereka.

